



Dirección de Medios de Comunicación Boletín No.606 27 de septiembre de 2024

El Museo de las Culturas del Norte y la comunidad N'dee/N'nee/Ndé invitan al X Festival en las Casas Grandes

- Se llevará a cabo los días 3 y 4 de octubre de 2024, con acceso libre al público
- Celebrará la herencia y las tradiciones de dicho pueblo, con muestras de productos, caravanas, conferencias y una exposición temporal

El 2024 ha sido un año especial para el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Chihuahua, ya que cumplió 40 años como dependencia abocada a la protección, conservación y difusión del patrimonio cultural de las y los habitantes de este estado.

En paralelo a dicha efeméride, el Festival en las Casas Grandes llega a su primera década, el cual, desde su nacimiento en 2014, se planteó como objetivo resaltar las manifestaciones, tradiciones y herencias de los diversos pueblos originarios chihuahuenses, y tenerlos como sus invitados especiales.

Así, la décima edición del encuentro, organizado por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del INAH, llegará al Museo de las Culturas del Norte, en la Zona Arqueológica de Paquimé, el miércoles 2 y el jueves 3 de octubre de 2024.

Su programa incluye conferencias, talleres, exposiciones y la entrega de un reconocimiento. En esta edición, el festival tiene como invitada especial a la comunidad N'dee/N'nee/Ndé, cuyos integrantes, mediante diversas actividades, darán a conocer parte de su historia, cultura, tradiciones y aspectos etnográficos más importantes.

El 2 de octubre de 2024, a las 11:00 horas, se llevará a cabo la inauguración en el Museo de las Culturas del Norte; posteriormente, se efectuará el conversatorio "A 27 años del concurso de cerámica", con la participación de los maestros ceramistas Julián Hernández y Olivia Domínguez.

También, en el mismo recinto museístico se cortará el listón inaugural de la muestra temporal *Cerámica original de Paquimé y cerámica contemporánea de Mata Ortiz*, integrada por 10 piezas arqueológicas del acervo del museo, y 41







obras contemporáneas, elaboradas por ceramistas de esa localidad casagrandense; podrá visitarse hasta el 31 de octubre de 2024.

El día siguiente, jueves 3 de octubre de 2024, a las 11:00 horas, en el vestíbulo del museo, se entregará la Presea Guacamaya Paquimé, en reconocimiento a la labor de promoción cultural que las mujeres y hombres de la región realizan de manera relevante. Este año se reconocerá a la gestora cultural Gabriela Rico Cabrera, por su ardua labor.

La comunidad N'dee/N'nee/Ndé impartirá un taller de vestimenta tradicional, y presentará una muestra de artículos etnográficos y fotográficos.

Cabe subrayar que, durante ambos días del evento, también habrá caravanas culturales en los municipios de Janos, Ascensión, Galeana y Buenaventura.

Destaca la presentación, a las 12:30 horas del mismo jueves, del cortometraje *TRES*, de la casa productora Chantes Longos Films, la cual ha sido reconocida internacionalmente por su creatividad y ejecución.

Asimismo, a las 16:00 horas, se impartirá el taller de periodismo y patrimonio cultural chihuahuense, con el tema "Archivos históricos y análisis de documentos".

Para cerrar con las actividades del X Festival en las Casas Grandes, se invitará a la conferencia *A la vera del Camino Real*, a cargo del cronista de Casas Grandes, Leopoldo Horacio Chávez, a las 18:00 horas. Todas las actividades serán de acceso libre al público.

---00000---

Síguenos en:
Facebook: @inahmx
X Corp: @INAHmx
Instagram: @inahmx
YouTube: INAH TV
TikTok: @inahmx
Sitio web: inah.gob.mx